

Sieben Berufsinself gewähren Einblick in die Zukunft der Lernenden



Bei den Berufsinself wird die Digitalisierung erlebbar.

Foto Martin Vogel/www.vogelgraf.ch



Sieben Berufsinself stellen Berufe aus unterschiedlichen Branchen vor und laden ein zum Experimentieren, Bauen und Entdecken.

Die Lernenden der Region Sempachersee präsentieren an sieben Berufsinself ihre tägliche Arbeit und vermitteln auf spielerische Art ihren Berufsalltag. Die Berufsinself bieten spannende Einblicke ins aktuelle oder zukünftige Berufsleben.

Bau

Der Campus Sursee ist das grösste Bildungs- und Seminarzentrum der Schweiz. Vorarbeiter, Poliere, Bauführer bis zum Baumeister und viele weitere Berufe werden im Campus Sursee zur Aus- und Weiterbildung angeboten. Deshalb werden auch hier die Berufe der Baubranche präsentiert.

Besucherwerkstatt Natur-Holz-Technik

Die Berufsinself von Jardin Suisse Zentralschweiz stellt neben den eigenen Gärtnerberufen auch Berufe von Lernenden aus den Bereichen Holz und Technik vor. Dies zusammen mit verschiedenen Partnerunternehmen.

Berufsinself Digitalisierung

Auf einer Fläche von über 100 m² gibt es in der Halle der Surwa bei der «Berufsinself Digitalisierung» verschiedene ICT-Berufe aus der Informations- und Kommunikationstechnologie sowie den Beruf des Konstrukteurs zu entdecken.

Mit Sicherheit im Verkehr unterwegs

Die ASTAG Zentralschweiz präsentiert sich auf dem Gelände des Campus Sursee. Die Perle der Sektion Zentralschweiz des Schweizerischen Nutzfahrzeugverbandes ASTAG wird die fünf Berufe der Lernenden und deren Weiterbildungsmöglichkeiten der Transportbranche vorstellen. Zudem wird die Luzerner Polizei elementare Funktionen im Rahmen der Sicherheit im Strassenverkehr aufzeigen.

Pflege und Gesundheit

Das Luzerner Kantonsspital Sursee ermöglicht Schülerinnen und Schülern unter dem Thema «Pflege und Gesundheit» einen ersten, altersgerechten Einblick in vorwiegend medizinische Ausbildungsberufe.



Der Zentralschweizer Metzgerverband ist Teil der Berufsinself «Sinnesgenuss – Happy Foodmaker».

Foto SFF

Schweizer Paraplegikergruppe

Die Schweizer Paraplegiker-Gruppe (SPG) ist ein Netzwerk zur ganzheitlichen Rehabilitation von Querschnittgelähmten. Dazu gehört unter anderem eine Spezialklinik (SPZ), die Orthotec, die sich um Rollstühle und Fahrzeugumbau kümmert sowie das Hotel Sempachersee. Diese drei Betriebe werden die in Nottwil zu lernenden Berufe präsentieren.

Sinnesgenuss – Happy Foodmaker

Zum Thema «Genuss» werden Bäcker, Metzger, Käser und Gastronomen ihr Handwerk präsentieren. Im Fokus stehen die fünf Sinne Sehen, Schmecken, Hören, Tasten und Riechen, mit denen die berufliche Tätigkeit vorgestellt wird.

Hinter der Berufsinself stehen das gastgewerbliche Ausbildungszentrum G'ART, der Zentralschweizer Metzgerverband, der Bäcker-Confiseurmeister-Verband Kanton Luzern sowie die Zentralschweizer Milchtechnologen.

Aktivitäten

- Hackerangriffe abwehren (Surwa, Sursee)
- Schlüsselbrett erarbeiten (Jardin Suisse, Nottwil)
- Die längste Mauer der Zentralschweiz bauen (Campus Sursee)
- LKW ziehen (ASTAG, Campus Sursee)
- Rollstuhlmechanik und Orthopädie (SPZ Nottwil)
- Spritzen ausprobieren (Kantonsspital Sursee)
- Glacéaromen erraten (Erlebnisschau Sempach)